

## 上新城小学校の統合までの経緯と統合後の様子について

### 1 統合までの経緯について

#### (1) 平成31年度～令和2年度（学校統合準備委員会設置まで）

令和元年7月	北部地域ブロック協議会設置
令和元年10月	第2回北部地域ブロック協議会開催
令和2年1月	第3回北部地域ブロック協議会開催
令和2年6月	第4回北部地域ブロック協議会開催 ※上新城小と飯島南小の組合せで学校統合検討委員会へ進むことが決定。 上新城小、飯島南小学校統合検討委員会設置
令和2年8月	第2回上新城小、飯島南小学校統合検討委員会開催 ※令和4年4月を目途に飯島南小の校舎を使用して統合することが決定。 統合に関する合意書調印

#### (2) 令和2年度～令和3年度（学校統合準備委員会設置以降）

令和2年10月	上新城小、飯島南小学校統合準備委員会設置
令和2年12月	第2回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会開催
令和3年2月	第3回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会開催
令和3年4月	上新城小学校閉校記念事業実行委員会設置 第4回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会開催
令和3年5月	2校による交流事業の開始（計5回） ・合同運動会（全児童） ・ヤマメの稚魚放流（3年生） ・合同まんたらめ体験学習（5年生） ・合同交流学習（2回）（スクールバス乗車訓練）等
令和3年8月	第5回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会開催
令和4年2月	第6回上新城小、飯島南小学校統合準備委員会開催
令和4年3月	上新城小学校卒業証書授与式ならびに閉校記念式典挙行

#### (3) 令和4年度（統合後）

令和4年6月～ 7月	上新城小と飯島南小の統合に関するアンケート調査実施
令和4年8月	地域およびPTAを対象とした意見交換会実施

## 2 飯島南小学校の統合後の様子について

### (1) 児童について

- ・統合後の学校生活については、前年度からの交流学习や合同の学校行事（運動会、まんたらめ研修）の機会に、顔を合わせていたこともあり、スムーズに順応できている。
- ・友達関係については、新たな友達が多くできたことを喜んでおり、学級の雰囲気にもすぐに慣れ、明るい表情で話したり、活発に遊んでいる。
- ・一方で、大集団での活動場面や日常のにぎやかな雰囲気に苦手意識をもっている子どももいるため、教職員が一人一人に応じた支援に努めている。

### (2) 保護者について

- ・子どもたちは、スムーズに新しい環境に慣れ、友達も増えて毎日楽しく登校しており、安心している。
- ・学校行事を行ってもそれなりの人数がいるので、楽しく過ごしているようであり、学校統合は良かったと思う。
- ・同学年、同性の子どもたちと同じ遊び（スポーツ）ができ、競争心も強くなった気がする。
- ・地域から子どもの声が減り、より過疎化が進んでいくスピードが速くなった気がする。

### (3) 地域について

- ・上新城地区の伝統行事であるヤマメの稚魚放流については、飯島南小の児童にも知ってもらうため、統合後も継続してほしい。  
→統合後の令和4年度も飯島南小の児童が参加し、実施した。
- ・旧上新城小のシンボルである「希望の像」を統合校である飯島南小に移設してほしい。  
→地域の要望を踏まえ、統合に併せ、飯島南小に移設した。

### (4) その他

- ・学校では、お互いの地域の良さが実感できるよう、上新城地区の伝統行事も取り入れた教育活動を計画し、実践している。
- ・統合の3ヶ月後に実施したアンケート結果では、児童の80%以上が学校生活に慣れたと回答している。
- ・児童からは、「新しい友達と授業を受けることで発表する勇気がわいてきた」、「人それぞれの意見を聞くことができ、ヒントになることが多くなった」、「人が多くなり最初は不安だったけど、今は楽しくなった」などの声を聞くことができた。